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ВремЯ
Издаётся с декабря 1989 года.

18 марта в Доме союзов состоялось очередное заседа-
ние президиума Чувашской республиканской организации 
профсоюза работников связи России.

На повестку дня было вынесено более десяти вопросов. В их 
числе: «О результатах финансово-хозяйственной деятельности ре-
спубликанской организации профсоюза за 2015 год», «О сводной 
статистической отчетности территориальной организации профсо-
юза за отчетный период», «О  практике работы ППО Чебоксарского 
почтамта по мотивации профсоюзного членства»,  «Отчет о право-
защитной работе республиканского отраслевого комитета профсо-
юза за 2015 год и анализ обращений работников почтовой связи в 
профсоюзные органы в связи с предстоящими изменениями в си-
стеме оплаты труда», «О состоянии охраны труда в организациях 
отрасли», «Об утверждении  программы XII Спартакиады респу-
бликанской организации профсоюза работников связи» и другое.

С информацией по вопросам повестки дня выступили предсе-
датель республиканского комитета профсоюза работников связи 
В.Д. Галкина, председатель ревизионной комиссии рескома Н.И. 
Иванов, начальник Чебоксарского почтамта А.Ф. Дмитриев, началь-
ник автобазы почтовой связи  А.Н.Чернов, председатели первичных 
профсоюзных организаций  отрасли С.Ю Шуваева. и И.П. Гузняева.

Сердечно поздравляем вас с этим праздником, который мы 
обычно называем короче — День космонавтики! Это один из тех 
праздников, которые объединяют всех, независимо от возрас-
та, уровня образования и достатка. Этот день ассоциируется у 
нас с улыбкой Гагарина, с радостью от прежде невиданных до-
стижений, с гордостью за свою страну, с ощущением, что дей-
ствительно началась новая эра. Многие дети в 60-х и 70-х годах 
мечтали стать космонавтами. Это было время бурного развития 
науки и производства, время надежд и романтики, когда многим 
казалось, что человечество ещё во время их жизни сможет осу-
ществлять полёты на Марс и на другие планеты, в космосе будут 
целые города, а дальние перелёты станут такими же обычными, 
как поездки в троллейбусе. 

Со временем оказалось, что это всё не достижимо в такие 
короткие сроки, а изменения, произошедшие в стране, заставили 
подавляющее большинство населения думать и мечтать о чём-то 
более насущном. Но космос продолжает осваиваться, наши учё-
ные и космонавты продолжают работу. О ней сейчас сообщает-
ся в средствах массовой информации вскользь, в череде других 
новостей, хотя она заслуживает гораздо большего внимания. На 
взгляд автора этих строк, именно космонавты могут считаться 
современной элитой, а уж никак не политики и не толстосумы, 
непонятно на чём сколотившие своё богатство, и не артисты, за-
светившиеся в каких-нибудь одноразовых сериалах. Космонавты 
— это люди, обладающие высоким уровнем образования и хоро-
шей физической подготовкой, и при этом они просто не могут не 

12 апреля — Всемирный день авиации и космонавтики
обладать определёнными человеческими качествами — лёгким 
характером, стремлением к взаимопониманию (иначе как ужи-
вёшься с коллегами на орбитальной станции, где люди находятся 
рядом долгие недели и месяцы). 

Космонавты — люди большого труда и большой целеустрем-
лённости. Если вы не бывали в Музее Андрияна Григорьевича 
Николаева в Шоршелах, то советуем вам обязательно там побы-
вать. Войдите в маленький домик, где рос космонавт.  Сегодня 
нам непонятно, где размещались все взрослые и дети, где они 
спали, где школьники учили уроки. В таких совершенно простых, 
спартанских условиях рос наш земляк, Космонавт-3, человек, ко-
торый оказался способным «дотянуться до звёзд, не считая, что 
это сон», как поётся в известной песне. В День космонавтики 
стоит подумать о том, что человек вообще способен достигнуть 
многого, и чаще всего нам мешают именно те ограничения, ко-
торые мы ставим себе сами. А ещё — о том, что кроме наших по-
вседневных проблем есть что-то высокое и вечное. Есть космос. 

А если этот номер газеты попадёт в руки людям, работаю-
щим в авиации и космонавтике, то им — наши особые поздрав-
ления! Желаем вам крепкого здоровья, успехов, радости от до-
стижения целей! И пусть дома вас всегда ждут, пусть у каждого 
из вас будет крепкий, надёжный тыл! Тепла вам, благополучия 
и любви!

Чувашрессовпроф, 
рескомы отраслевых профсоюзов, 

газета «Время».

31 марта состоялось XIV заседание Совета Чуваш-
ского республиканского объединения организаций 
профсоюзов «Чувашрессовпроф», в котором принял 
участие  секретарь ФНПР, представитель Федерации 
Независимых Профсоюзов России в Приволжском феде-
ральном округе Владислав Михайлович Трубников.  

Состоялось заседание 
Совета Чувашрессовпрофа

Открыл и вёл заседание Совета председатель Чувашрессо-
впрофа Анатолий Валентинович Коршунов.

Заседание Совета началось с награждения — за многолет-
нюю и плодотворную работу в профсоюзах и в связи с 25-лети-
ем образования ФНПР В.М. Трубников вручил Почётные грамоты 
ФНПР «25 лет образования ФНПР» председателю Чувашской ре-
спубликанской организации профсоюза работников электросвя-
зи Елене Витальевне Сергеевой, председателю первичной про-
форганизации ОАО «АБС ЗЭиМ Автоматизация» Анатолию Алек-
сандровичу Кузнецову, председателю первичной профсоюзной 
организации ОАО «Водоканал» Сергею Вячеславовичу Петрову, 
инструктору республиканской организации профсоюза работни-
ков автомобильного и сельскохозяйственного машиностроения 
Российской Федерации Александру Викторовичу Григорьеву, 
главному техническому инспектору Чувашской республиканской 
организации профсоюза работников народного образования и 
науки РФ Венегдиту Николаевичу Лукшину и главному правовому 
инспектору этой же отраслевой республиканской профорганиза-
ции Людмиле Юрьевне Шушпановой.

Затем члены Совета приступили к обсуждению вопросов по-
вестки дня, в числе которых были вопросы о прекращении член-
ства в республиканском профобъединении первичной профсоюз-
ной организации БОУ ЧР СПО «Новочебоксарский химико-меха-
нический техникум» в связи с прекращением её деятельности, а 
также о прекращении полномочий членов руководящих органов 
республиканского профобъединения.

С докладом о ходе выполнения Республиканского соглаше-
ния о социальном партнёрстве между Кабинетом Министров Чу-
вашской Республики, Региональным объединением работодате-
лей Чувашской Республики и Чувашрессовпрофом за 2015 год 
выступил заместитель председателя Чувашрессовпрофа — за-
ведующий отделом социально-трудовых отношений Виталий Пе-
трович Ильин.

Секретарь ФНПР В.М. Трубников в своём выступлении на Со-
вете рассказал о первоочередных задачах профсоюзов сегодня, 
в свете общей ситуации в стране. О социальном партнёрстве и 
положении дел в своих отраслевых профорганизациях расска-
зали председатели республиканских организаций работников 
автосельхозмашиностроения Валентина Владимировна Рыбкина, 
работников жизнеобеспечения Эдуард Васильевич Иванов, ра-
ботников культуры Светлана Валериановна Демидова, работни-
ков строительства и промышленности стройматериалов Сергей 
Николаевич Панычев.

По вопросу об исполнении сметы доходов и расходов про-
фсоюзного бюджета Чувашрессовпрофа за 2015 год и структуре 
сметы доходов и расходов республиканского профобъединения 
в 2016 году выступила заведующая финансовым отделом - глав-
ный бухгалтер Чувашрессовпрофа Антонина Васильевна Боруно-
ва.

Далее были обсуждены вопросы о созыве ХХIХ отчётно-вы-
борной конференции Чувашрессовпрофа и о проведении выбо-
ров председателя республиканского профобъединения.

По всем вопросам повестки дня были приняты соответству-
ющие постановления. Определена дата проведения ХХIХ отчёт-
но-выборной конференции — она пройдёт 16 июня 2016 года. 

Соб. инф. 

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ! 

29 марта в Доме Правительства Чувашской Респу-
блики состоялось очередное заседание Республиканской 
трехсторонней комиссии по регулированию социаль-
но-трудовых отношений. На нём были рассмотрены сле-
дующие вопросы:

«О ходе выполнения Республиканского соглашения о соци-
альном партнерстве между Кабинетом Министров Чувашской Ре-
спублики, Региональным объединением работодателей Чувашской 
Республики и Чувашским республиканским объединением органи-
заций профсоюзов «Чувашрессовпроф» на 2014-2016 годы по ито-
гам работы за 2015 год». (С докладом по этому вопросу выступили 
министр труда и социальной защиты Чувашской Республики Сер-
гей Петрович Димитриев, президент Союза «Торгово-промышлен-
ная палата Чувашской Республики» Игорь Владимирович Кустарин 
и председатель Чувашского республиканского объединения орга-
низаций профсоюзов «Чувашрессовпроф» Анатолий Валентинович 
Коршунов);

«О проведении в 2016 году в Чувашской Республике Года че-
ловека труда» (докладчик - министр труда и социальной защиты 
ЧР С.П. Димитриев);

«О принимаемых мерах по погашению задолженности по за-
работной плате в Чувашской Республике» (по этому вопросу вы-
ступили С.П. Димитриев, временно исполняющая обязанности 
руководителя Государственной инспекции труда - главного госу-
дарственного инспектора труда в Чувашской Республике Раиса 
Николаевна Павлова и представитель ГУП Чувашской республики 
«Чувашавтотранс» Министерства транспорта и дорожного хозяй-
ства ЧР);

«О выполнении контрольных показателей по снижению не-
формальной занятости в Чувашской Республике» (докладчик - С.П. 
Димитриев).

У связистов прошло 
заседание президиума

Состоялось очередное 
заседание РТК

Окончание на с. 2.



2 8 - 21 апреля 2016 г.В р е м Я

В «Научно-методиче-
ском центре профсоюза 
работников АПК России, 
г. Московский» с 16 по 20 
февраля 2016 года про-
шло рабочее заседание 
координационного моло-
дежного комитета про-
фсоюза работников АСМ 
РФ (КМК), на  котором 
рассмотрели мероприя-
тия, посвященные 25-ле-
тию профсоюза работни-
ков АСМ РФ. Молодежь 
прибыла сюда, чтобы 
поделиться своими дости-
жениями, опытом и пре-
зентовать свою информа-
ционную работу в профсо-
юзе. В ходе презентаций 
молодые люди показыва-
ли, с какими проблемами 
в информационной работе 
они сталкиваются, а на 
тренингах искали общие 
решения этих проблем.

Заседание КМК привет-
ственным словом открыл Ан-
дрей Александрович Фефелов 
– председатель профсоюза 
работников АСМ РФ. Он  рас-
сказал о роли профсоюзов в 
современном обществе, поже-
лал успешной и плодотворной 
работы, интересного и полез-
ного общения.  Первый день 
прошел весьма плодотворно: 
выбрали председателя КМК 
(им стала Инна Сивань – пред-
седатель молодёжной комис-
сии профкома, председатель 
профкома дирекции по разви-
тию ОАО "АЗ "Урал" Челябин-
ской  области), рассмотрели 
план работы КМК на 2016 год 
и входящие в него мероприя-
тия. В КМК вошли лучшие мо-

Охрана труда — необ-
ходимое условие ста-
бильного и эффективного 
функционирования любо-
го предприятия, учреж-
дения или организации. 
Помимо защиты жизни и 
здоровья работников и 
обеспечения производ-
ственной санитарии она 
помогает решать не менее 
важную задачу поддер-
жания стабильной произ-
водительности труда и ее 
повышения.

Реализация профсоюз-
ным комитетом АО «ЧПО им. 
В.И.Чапаева» защитных функ-
ций по охране труда осущест-
вляется по двум основным на-
правлениям:

1. Использование различ-
ных форм социального пар-
тнёрства.

2. Организация и прове-
дение систематического кон-
троля уполномоченными (до-
веренными) лицами по охране 
труда за состоянием условий 
и охраны труда, соблюдением 
работодателем или его пред-
ставителем законодательства, 
правил, норм и инструкций по 
охране труда.

Задачи и функции упол-
номоченных лиц изложены 
в «Положении об уполномо-
ченном (доверенном) лице по 
охране труда ППО АО «ЧПО 
им.В.И.Чапаева».

Основные направления 
их деятельности можно сгруп-
пировать следующим обра-
зом:

- участие в разработ-
ке коллективного договора и 
контроле за его выполнением;

- контроль за обеспече-
нием безопасных и здоровых 
условий труда на предприя-
тии;

- участие и контроль за 

Работа с молодёжью – 
залог успехов в будущем!

лодые активисты из разных 
регионов страны. От Чувашии 
в него вошёл председатель 
Совета Молодежи при ППО 
ОАО «Чебоксарский агрегат-
ный завод» Борис Гарнов.

На второй день семинар-
ских занятий одним из зна-
чимых событий стал вебинар 
с молодежью ФНПР. В ходе 
его были объявлены планы 
по проведению мероприятий, 
приуроченных к 25-летию 
профсоюза работников АСМ 
РФ. После окончания вебина-
ра профсоюзные активисты 
провели флешмоб на Воро-
бьевых горах, посвященный 
85-летию создания отраслево-
го профсоюза и 25-летию его 
преобразования в профсоюз 
АСМ РФ. 

В следующие два дня мо-
лодежь погрузилась с головой 
в работу. Основную часть от-
веденного на семинар време-
ни уделили занятиям на «ин-
формационном поле», в част-
ности рассмотрели варианты 
создания информационного 
поля в профсоюзной органи-
зации, информационную ра-

боту в профсоюзах, мотива-
цию членства в профсоюзе 
через призму информацион-
ной поддержки деятельности 
профсоюзов, формирование 
собственного информацион-
ного потока, роль хештегов в 
продвижении новостей в ин-
тернете и т.п. По окончании 
насыщенных информацией 
семинарских дней молодежь 
предложила внести измене-
ния в структуру сайта про-
фсоюза АСМ, чтобы сделать 
его более удобным в пользо-
вании и улучшить восприятие 
информации посетителями 
сайта. Такое конструктивное 
предложение  – это еще один 
шаг вперед. Он показывает, 
что время, проведенное на се-
минарах, не прошло зря. 

Также молодежь на семи-
нарах договорилась, что вся 
информация о деятельности 
профсоюзной молодежи АСМ 
будет выкладываться с хеште-
гами #МолодежьАСМ, #Про-
фсоюзАСМ, #Профсоюзнаямо-
лодежь для ускорения поиска 
нужной информации.

Борис ГАРНОВ.

Профсоюзные уполномоченные в АО «ЧПО им. В.И. Чапаева» 
прошли обучение по охране труда

своевременным и правильным 
расследованием и учетом не-
счастных случаев, профессио-
нальных заболеваний на про-
изводстве;

- оказание помощи и 
разъяснение работникам их 
законных прав на здоровые и 
безопасные условия труда.

В соответствии с планом 
основных мероприятий про-
фсоюзного комитета в февра-
ле 2016 года профкомом была 
организована и проведена 
учеба уполномоченных по ох-
ране труда.

Всего прошло обуче-
ние 55 человек, сотрудников 
предприятия - уполномочен-
ных по охране труда профсо-
юзного комитета, избранных 
на собраниях в трудовых кол-
лективах в структурных под-
разделениях в соответствии с 
Коллективным договором.

Обучение проводили пре-
подаватели учебного центра 
«Чувашрессовпрофа» по те-
мам:

«Трудовые договора» 
- заведующая правовым от-
делом «Чувашрессовпрофа» 
Дмитриева О.А.;

«Пожарная безопас-
ность» - преподаватель учеб-
ного центра Чувашрессовпро-
фа» Иванова И.А;

«Предупреждение про-
изводственного травматизма. 
Расследование несчастных 
случаев. Социальное страхо-
вание от несчастных случаев 
на производстве» - заведу-
ющий отделом охраны труда 
«Чувашрессовпрофа» Архи-
пов В.А.;

«Первая медицинская по-
мощь при несчастном случае» 
- преподаватель учебного 
центра «Чувашрессовпрофа» 
Гришин И.А.;

«Специальная оценка ус-

ловий труда» - преподаватель 
учебного центра «Чувашрес-
совпрофа» Сафиуллин М.М.

В учебном процессе при-
няли участие:

Цыгурова О.В. - предсе-
датель первичной профсо-
юзной организации АО «ЧПО 
им.В.И.Чапаева»;

Нестеров В.А. - замести-
тель председателя первичной 
профсоюзной организации АО 
«ЧПО им. В.И.Чапаева»;

Горячев И.Н. - внештат-
ный инспектор охраны труда 
ЦК Всероссийского профсою-
за работников оборонной про-
мышленности.

По окончании занятий 
проведена проверка знаний 
требований охраны труда по 
программе обучения руково-
дителей, специалистов и дру-
гих работников организаций 
в объёме 40 часов и выданы 
удостоверения установленно-
го образца.

Уполномоченные по охра-
не труда, члены профсоюза, 
проявили организованность в 
посещении занятий и интерес 
к предлагаемым темам. По-
лученные знания пригодятся 
в выполнении возложенных 
на них функций и задач при 
предотвращении производ-
ственного травматизма, про-
фессиональных заболеваний, 
улучшении условий и охраны 
труда, так как защита прав 
интересов членов профсою-
за на здоровые и безопасные 
условия труда в соответствии 
с действующим законодатель-
ством является приоритетной 
обязанностью первичной про-
фсоюзной организации, реа-
лизация которой способствует 
обеспечению сохранения их 
жизни и здоровья в процессе 
трудовой деятельности.

Иван ГОРЯЧЕВ.

Назван лучший машинист крана 
ООО Промтрактор-Промлит

Конкурсы профессионального мастерства

В ООО «Промтрактор-Промлит», одном из самых 
современных и крупных литейных производств России, 
входящем в Концерн «Тракторные заводы», состоялся 
конкурс профессионального мастерства среди машини-
стов крана. С работой электромостовых кранов на пред-
приятии связаны все производственные процессы: крано-
вое оборудование задействовано и на этапе подготовки 
сырья, и в основном производстве, а также при ремонте 
и обслуживании оборудования. Поэтому выбор лучшего 
машиниста крана – ответственная и крайне важная для 
завода задача.

За титул лучшего в своей профессии боролось 15 машинистов 
из шести производственных подразделений предприятия: ЛЦ-1, 
ЛЦ-2, ЛЦ-3, ЦПФШМ, РМЦ и ОРПиУ. Среди них свои навыки, уме-
ния и передовой опыт демонстрировало 14 крановщиц-женщин, 
доказавших, что это на земле они хрупкие девушки, а в воздухе - 
не менее сильные соперники.

Перед началом мероприятия к участникам профессионально-
го соревнования обратился исполнительный директор Промлита 
Игорь Гиске: «В нашем конкурсе участвуют все подразделения и 
цеха, где имеются мостовые краны, насчитывающие более 43 ма-
шин. На них трудится 58 машинистов, из которых 55 – женщины. 

И это не случайно, ведь толь-
ко они способны с ювелирной 
точностью и сугубо женской 
аккуратностью выполнять эту 
непростую работу. Специфика 
нашего «огненного» производ-
ства нередко предполагает пе-
ремещение с помощью мосто-
вых кранов ковшов с раскален-
ным металлом, а это требует 
особой осторожности и внима-
ния. И наши хрупкие кранов-
щицы блестяще справляются с 
этой работой».

Всех участников трудового 
соревнования ждала проверка 
теоретических знаний, после 
чего конкурсанты должны были 
доказать свое мастерство на 
практике. Знания проверялись 
при помощи тестирования, в 
ходе которого предстояло отве-
тить на ряд вопросов, предпо-
лагающих знание должностной 
инструкции, устройства крана, 
правил и норм по охране труда 
и технике безопасности. 

Выполнение практическо-
го задания предполагало пере-
мещение груза весом 1,3 тонны 
по лабиринту с ограничитель-
ными стойками и падающими 
при соприкосновении планками 
и точная установка в зачетный 
круг диаметром 900 мм. При 
этом учитывалось затраченное 
время и точность действий. 

Подытожив сумму баллов 
за теоретические и практиче-
ские задания, жюри конкурса 
отдала все три места работни-
кам ЛЦ-2: первое место заво-
евала Екатерина Степанова, 
второе место присуждено Еле-
не Семеновой, третью строч-
ку профконкурса закрепила за 
собой Людмила Павлова. От-
дельный победитель был на-
зван в возрастной группе до 35 
лет – им стал машинист крана 
ЛЦ-2 Евгений Степанов. Кроме 
этого, в номинации «За волю к 
победе» была награждена кра-
новщица ЛЦ-2 Надежда Яков-
лева, призером номинации «За 
безопасный труд» стала маши-
нист крана ЛЦ-3 Надежда Мок-
шина. «Самым элегантным» ма-
шинистом крана названа Елена 
Прокопьева из ЛЦ-1, а «Самой 
молодой» - 29-летняя Светлана 
Захарова из ЦПФШМ.

На церемонии награжде-
ния исполнительный директор 
предприятия Игорь Гиске вру-
чил победителям и призерам 
дипломы и денежные премии, 
а тем, кому не повезло до-
браться до «пьедестала поче-
та», - поощрительные призы. 
Кроме этого, коллективу ЛЦ-2 
был вручен переходящий кубок 
конкурса. Завершился конкурс 
профмастерства ярким концер-
том, ставшим отличным подар-
ком как для участников, так и 
для зрителей и болельщиков 
трудового соревнования.

Наш корр.

Прослушав выступления 
руководителя и профсоюзного 
лидера Чебоксарского почтамта 
о роли профсоюза в жизни кол-
лектива и направлениях моти-
вации профсоюзного членства, 
президиум отметил, что  адми-
нистрация и профсоюзный ко-
митет проводят совместную ра-

боту по повышению эффектив-
ности деятельности профсоюз-
ной организации и укреплению 
профсоюзных рядов. Доказа-
тельство тому - рост профсоюз-
ного членства с начала текуще-
го года на 1,5%. 

Говоря о сплачивающей 
роли профсоюза, члены кол-
легиального органа заметили, 

У связистов прошло заседание президиума
Окончание. Начало на с. 1. что немалая роль в этом при-

надлежит спортивно-массовым 
мероприятиям, способствую-
щим укреплению чувства кол-
лективизма и командного духа. 
Участниками заседания было 
внесено предложение о расши-
рении списка спортивных со-
ревнований и утверждении про-
граммы XII Спартакиады с уче-
том изменений и дополнений.

На заседании был рассмо-
трен и одобрен положительный 
опыт совместной работы адми-
нистрации и профсоюзного ко-
митета филиала РТРС «РТПЦ 
Чувашской Республики» в обла-
сти охраны труда и принято по-
становление о распространении 
подобного опыта в других орга-
низациях отрасли. 

Также был затронут вопрос 
о необходимости укрепления 
информационного взаимодей-
ствия профсоюзных организа-
ций всех уровней для дальней-
шего повышения эффективно-
сти их деятельности. 

Вера ГАЛКИНА. 
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Главный герой совет-
ского фильма «Опасный 
возраст», эксперт парфю-
мерной фабрики Наркис 
Родимцев качество духов 
определял по запаху, а 
заведующая производ-
ством ООО «Кооператор» 
Чувашпотребсоюза Раиса 
Кисапова уже по внешнему 
виду может определить, 
качественный лимонад 
или квас перед нами или, 
что называется, поддел-
ка. За 40 лет работы на 
предприятии она стала 
специалистом высокого 
уровня, заслуженным ра-
ботником промышленности 
Чувашской Республики, но 
постоянно совершенству-
ет мастерство, передавая 
опыт, знания молодежи, 
которая приходит работать 
на производство.

О судьбе Раисы Митрофа-
новны можно снимать кино-
фильм или писать лирическую 
повесть. Уроженка Липецкой 
области после школы поступи-
ла на учебу в Мичуринский тех-
нологический техникум Цен-
тросоюза. «Подружки поступа-
ли, и я пошла», – так незамыс-
ловато объясняет она выбор 
профессии. Лимонад в деревне 
был тогда роскошью, делика-
тесом, вот и выбрала техникум, 
где учили, как его делать. Сту-

Покорили волжские просторы
Герой нашего времени - человек труда

дентке, закончившей учебу на 
четверки и пятерки, предложи-
ли работу в Тамбовской обла-
сти, но она попросилась в Чува-
шию, хотела на волжские про-
сторы посмотреть. В Чувашпо-
требсоюз по распределению 
приехали четыре выпускницы 
техникума. Двух направляли в 
Шумерлю, еще двух в Комсо-
мольское. Последнее название 
Раисе Кисаповой понравилось 
больше. Молодежное и громче 
звучит. Молодого специали-
ста сразу назначили заведую-
щей лабораторией. Приехав на 
стажировку в Чебоксары, она 
прогулялась по берегам Волги 
и решила остаться в Чувашии 
навсегда.

В те годы производствен-
ное предприятие «Кооператор» 
выпускало более 200 тысяч де-
калитров пива в год, около 80 
тысяч безалкогольных напит-
ков. Затем стали производить 
кукурузные палочки, открыли 
колбасный цех. Задачи расши-
рения ассортимента, выпуска 
качественной, востребованной 
населением продукции были 
актуальны всегда.

Самыми сложными, вспо-
минает Раиса Митрофановна, 
были 90-е годы. Важно было 
сохранить кооперативное пред-
приятие, выплачивать людям 
заработную плату в услови-
ях дефицита наличных денег. 

Трудно, но кризис пережили. 
Выезжали торговать на рынок, 
в соседний Татарстан, откры-
ли магазин прямо на террито-
рии завода. «Выживали, как 
могли», – говорит она. Одними 
из первых в республике комсо-
мольские кооператоры стали 
выпускать безалкогольные на-
питки в ПЭТ-таре. Пластиковые 
бутылки были для товаропро-
изводителей республики в ди-
ковинку. Противники пластика 
уже тогда утверждали, что за-
пад постепенно возвращается 
к стеклянным бутылкам, но на 
предприятии рискнули, купи-
ли автоматизированную линию 
выдува и не прогадали.

Как заведующей производ-
ством Раисе Кисаповой прихо-
дится вникать во все вопросы. 
Проконтролировать качество, 
проработать логистику достав-
ки, проверить работу обору-
дования, расставить на линию 
специалистов взамен заболев-
ших, решить вопрос со снаб-
жением сырья, проконсульти-
роваться с коллегами… Работы 
хватает. Главным своим по-
мощником она считает мастера 
цеха Татьяну Гончарову.

– В апреле у нас начина-
ется летний сезон, производ-
ственные планы возрастают в 
3-4 раза, – комментирует Раиса 
Митрофановна. – В это время 
каждый день машины вывозят 

 Очередная, четырнадцатая по счету, 
спортивно-оздоровительная спартакиада 
работников потребкооперации Чува-
шии набирает обороты. Так, 26 февраля 
прошли соревнованиями по стрельбе 
из пневматической винтовки и спортив-
ной игре в дартс. Председатель Совета 
Чувашпотребсоюза Валерий Павлов, 
министр физической культуры и спорта 
Чувашской Республики Сергей Шелту-
ков, председатель Чувашского республи-
канского профсоюза работников по-
требкооперации и предпринимательства 
Надежда Гамоля в спортивном зале Че-
боксарского кооперативного техникума 
торжественно открыли Спартакиаду ра-
ботников потребительской кооперации.

Сергей Шелтуков вручил Диплом и Ку-
бок председателю Совета Чувашпотребсоюза 
Валерию Павлову как призеру республикан-
ского смотра-конкурса на лучшую постановку 
физкультурно-спортивной работы среди пред-
приятий, учреждений и организаций работни-
ков в 2015 году. Диплом и памятные награды 
как призеру республиканского смотра вру-
чены также председателю правления Ядрин-
ского райпо Светлане Мельковой. Грамотой 
министерства физической культуры и спорта 
Чувашской Республики за активное участие в 
спортивно-оздоровительной деятельности Чу-
вашпотребсоюза награждены директор ООО 
«Общепит» Цивильского райпо Марина Васи-
льева, инженер по охране труда Моргаушского 
райпо Валериан Павлов, рабочий Аликовского 
райпо Николай Прокопьев. 

В тире кооперативного техникума на точ-
ность в стрельбе соревновались 24 команды 
организаций и предприятий Чувашпотребсою-
за. В очном споре выиграла команда Чувашпо-
требсоюза, второе место заняла команда Крас-

В конференц-зале ледового дворца 
«Чебоксары-Арена» состоялось рас-
ширенное заседание коллегии Мини-
стерства физической культуры и спорта 
Чувашской Республики, на котором были 
подведены итоги работы за 2015 год.

На нем были награждены победители ре-
спубликанского смотра-конкурса на лучшую 
постановку физкультурно-спортивной работы 
среди предприятий, учреждений и организа-
ций. Чувашпотребсоюз награжден дипломом 
за II место в номинации среди предприятий 
численностью от 2 тысяч и более человек.  
Диплом призера смотра-конкурса был вручен 
председателю Совета Чувашпотребсоюза, де-
путату Государственного Совета Чувашской 
Республики Валерию Павлову. В номинации 
среди предприятий численностью до пятисот 
человек дипломом III степени награждено 
Ядринское райпо.  

Предприятия и организации Чувашпотреб-
союза традиционно становятся победителями 

в магазины по 60, а то и боль-
ше, тонн напитков. Чтобы в 
период пиковой нагрузки пред-
приятие функционировало без 
перебоев, сейчас необходимо 
все отремонтировать, привести 
в порядок. Благодаря програм-
ме модернизации, ручного тру-
да становится меньше, но тем 
внимательней мы относимся 
к каждому специалисту. У нас 
интернациональный коллектив: 
работают татары, чуваши, рус-
ские, украинцы. Живем дружно, 
развиваемся, и в этом залог на-
шего успеха.

Судя по рейтингам продаж, 
больше всего у покупателей 
пользуется спросом напиток 
«Грушевый любимый аромат». 
Вода из артезианской скважи-
ны, расположенной на терри-
тории предприятия, идеально 
подходит для промышленно-
го производства, да и к сырью 
здесь предъявляют повышен-
ные требования. Приобретают 
только качественное, у надеж-
ных поставщиков. Сама Раиса 
Митрофановна рекомендует 
последнюю разработку, сокосо-
держащие морсы. На конкурсе 
«Лучший безалкогольный напи-
ток 2015 года» среди предпри-
ятий и организаций Чувашпо-
требсоюза морс «Смородинка» 
получил от членов жюри мак-
симальное количество баллов.

– Я довольна своей рабо-

той, – говорит она. – На другом 
месте даже не могу себя пред-
ставить. В первую очередь, это 
работа с людьми, постоянное 
самосовершенствование. Две 
дочери не пошли по моим сто-
пам, выбрали другую стезю, но 
вот Сашенька, один из внуков, 
очень интересуется процессом 
производства. Вместе с нами 
придумывает названия новых 
напитков, дает советы по ди-
зайну этикеток, так что смена 
потихоньку подрастает…».

НАША СПРАВКА. ООО 
«Кооператор» – одно из 
ведущих производствен-
ных предприятий Чу-
вашпотребсоюза, которое 
только в прошлом году вы-
пустило около 430 тысяч 
декалитров безалкоголь-
ных напитков и минераль-
ной воды. Предприятие по-

ставляет 35 наименований 
продукции почти 2 тыся-
чам партнеров. За послед-
ние два года в модерниза-
цию производства вложе-
но более 20 млн. рублей. 
Большая часть продукции 
выпускается под собствен-
ной торговой маркой Чу-
вашпотребсоюза «Vкус-
ная Линия». В коллективе 
трудятся 52 человека. Все 
они являются членами 
профсоюза. В летнее вре-
мя активно привлекаются 
сезонные рабочие: пенси-
онеры, школьники. Сохра-
нение высокого качества 
продукции и расширение 
рынков сбыта – главные 
задачи, которые успешно 
решаются на предприятии.

Н. АНТОНОВА.

Хроника спортивной жизни профсоюза
ночетайского райпо, на третьем месте – ОРО 
ЧПС. Лучшим стрелком среди мужчин стал 
Николай Прокопьев (Аликовское райпо), сре-
ди женщин – Надежда Никонорова (Чувашпо-
требсоюз). 

В состав команд по спортивной игре в дар-
тс входили по 2 человека – председатель со-
вета или председатель правления и председа-
тель профкома. В результате бескомпромисс-
ной борьбы победителями признаны команды, 
набравшие наибольшее количество очков: ру-
ководители Чувашпотребсоюза набрали 228 
баллов, вторыми стали представители Баты-
ревского райпо (193 балла). Замкнула тройку 
призеров с 190 очками команда Комсомольско-
го райпо. 

 Командам-призерам и лучшим стрелкам 
вручены дипломы Совета Чувашпотребсоюза и 
исполкома совета профсоюза и призовые сер-
тификаты. Призовым сертификатом награжден 
и самый меткий стрелок – Владислав Пыркин ( 
Чувашпотребсоюз).

А 10 марта в детско-юношеской спор-
тивной школе имени Александра Тихонова в 
Лапсарах прошли лыжные соревнования. 

Первыми на лыжную трассу в рамках 
VIP-забегов вышли руководители 15 предпри-
ятий и организаций Чувашпотребсоюза, кото-
рые принесли в зачет спартакиады своим ко-
мандам по 10 баллов.

    Самыми зрелищными стали высту-
пления команд в лыжной эстафете. В этом году 
заявки на участие в турнире подали 19 команд. 
В каждой команде стартовали трое мужчин и 
две женщины. Дистанция для всех была оди-
наковой – 2 километра. 

В итоговом протоколе на первую ступень 
пьедестала почета поднялась команда Красно-
четайского райпо. На втором месте, спортсме-
ны Аликовского райпо. Замкнули тройку призе-
ров лыжники Моргаушского райпо. Самой бы-
строй среди прекрасной половины оказалась 
Рубцова Алина (Ибресинское райпо), а среди 
мужчин – Огоньков Владимир (Красночетай-

Награда 
за любовь к спорту

и призерами этого смотра-конкурса. Такую 
высокую оценку Министерство физической 
культуры и спорта республики дает Совету Чу-
вашпотребсоюза, Чувашскому республиканско-
му профсоюзу работников потребкооперации 
и предпринимательства за работу по популя-
ризации здорового образа жизни в трудовых 
коллективах, массовых занятий физической 
культурой и спортом. Ежегодно в физкультур-
но-оздоровительных, спортивных мероприяти-
ях принимают участие около 1,5  тысяч работ-
ников кооперативных организаций и предпри-
ятий.   

Спартакиада 
набирает обороты

ское райпо).    
Председатель Совета Чувашпотребсою-

за, депутат Госсовета Чувашской Республики 
Валерий Павлов, председатель правления Чу-
вашпотребсоюза Людмила Абрамова и предсе-
датель совета профсоюза работников потреб-
кооперации и предпринимательства Надежда 
Гамоля поздравили победителей и призеров, 
поблагодарили всех участников за привержен-
ность к здоровому образу жизни, вручили ди-
пломы и денежные сертификаты.

Следующие соревнования (по шашкам) со-
стоятся в апреле.

Подборку подготовил
Дмитрий ЗИНОВ.



4 8 - 21 апреля 2016 г.В р е м Я

Главный редактор Е.В. Басова. Газета зарегистрирована
Управлением Роскомнадзора 
по Чувашской Республике -

Чувашии.
Свидетельство ПИ № ТУ21-00351

от 03.10.2014 г.

Отпечатано в типографии ОАО «ИПК Чувашия» 
г. Чебоксары, пр. И. Яковлева, 13 Учредитель -

Чувашское республиканское
объединение организаций
профсоюзов 
«Чувашрессовпроф»

Адрес редакции и учредителя: 
428013, г. Чебоксары,
ул. Калинина, 66, Дом союзов.
Тел.: 50-93-73, факс 63-07-80, 
rsp.info@rambler.ru

Индекс - 54835
Выходит два раза 
в месяц по пятницам.

Время подписания в печать:
по графику - 15.30, фактически 
15.30. Дата выхода 08.04.2016 
Заказ 1160. Тираж 1420.

Сегодня профсоюз является един-
ственной организацией, которая защищает 
социально-экономические права работ-
ников, добивается выполнения социаль-
ных гарантий и улучшает микроклимат 
в коллективе. Это хорошо понимают в 
чебоксарской средней общеобразователь-
ной школе № 59. Первичная профсоюзная 
организация школы утвердила своим де-
визом слова:  «Наша сила – в единстве». 

Профсоюзный комитет ставит перед собой 
задачи по сплочению коллектива, увеличению 
членства в профсоюзе, улучшению социаль-
но-экономического положения работников, 
развитию социального партнерства, профессио-
нальной солидарности и взаимопомощи членов 
профсоюза. 

- Мы хотим, чтобы все работники – и техни-
ческий персонал школы, и администрация, и учи-
теля – были объединены не только профессио-
нальной деятельностью, но и активным досугом, 
- рассказывает председатель профкома школы 
Л.В. Роженцова, - чтобы коллектив участвовал в 
жизни каждого сотрудника, помогал решать про-
блемы, чтобы коллеги радовались и огорчались 
вместе с ним. 

Всю свою работу профсоюзный комитет 
школы № 59 строит на принципах социального 
партнерства и сотрудничества с администраци-
ей, решения всех вопросов путем конструктивно-
го диалога в интересах работников учреждения.

И люди видят заботу о себе. Поэтому коли-
чество членов профсоюза в школе растет из года 
в год. Если  в 2014 году на учете состояло 35 
человек, то в 2016 – уже 52. Среди профактиви-
стов здесь - опытные, активные члены коллек-
тива, которые представляют разные структурные 
подразделения школы.  

В состав профкома  избраны  5 человек, в 
составе контрольно-ревизионной комиссии 3 че-
ловека. Председателем профкома является  Ла-
риса Витальевна Роженцева, учитель начальных 
классов. 

НАША СПРАВКА. В настоящее время 
школа № 59 является  республиканской 
экспериментальной площадкой по реали-
зации  проектов «Развивающее обучение 
через интенсивное преподавание чуваш-
ского языка в начальной школе» (с 2011 
г.), «Модель сотрудничества школы и вуза 
в рамках профессиональной подготовки 
студентов педагогических вузов к работе 
в школе» (с 2014 г.),  по реализации му-
ниципального  проекта «Безопасная шко-
ла», предусматривающего систему мер 
обеспечения безопасности детей в школе 
(с 2014 г.), а также по реализации  про-
екта Института проблем образовательной 
политики «Эврика» под названием «Про-
ектирование развивающей программы 
дошкольного образования с элементами 
билингвальной среды для сети детских 
садов – региональных стажировочных 
площадок по реализации ФГОС дошколь-
ного образования» (2015 г.)

По словам директора школы О.Ф. Курмае-
вой, в 2015-2016 учебном году в  школе обуча-
ется 1450 учащихся в  52 классах-комплектах  и 
работают 115 педагогов основного и  дополни-
тельного образования. Школьникам предлагает-
ся широкий выбор, как вариантов обучения, так 
и видов внеурочной деятельности, способствую-
щей развитию и профессиональному самоопре-
делению учеников.

 Открыты классы с углубленным изучением 
двух иностранных языков, расширенным  изуче-
нием курсов русского языка, литературы, матема-
тики, информатики.  В рамках предпрофильного  
обучения совместно с Чебоксарским электроме-
ханическим колледжем  в 9-х классах введены  
спецкурсы «Основы информационных техноло-
гий»,  «Основы машиностроения» и «VEB-ди-
зайн»   

Одним из приоритетных направлений явля-
ется  работа с одарёнными детьми. Представи-
тели школы активно участвуют в олимпиадах, 
конкурсах и научно-практических конференциях 
различных уровней. 

В 2014-2015 учебном году было два призера 
заключительного этапа Всероссийской предмет-
ной олимпиады школьников. Это Анна Маскина 
- по мировой художественной культуре (итоговая 
встреча проходила в Санкт-Петербурге) и Стел-
ла Абрашева  по французскому языку (в Смолен-
ске). Они  удостоены Премии Президента РФ. 29 
учащихся стали победителями и призерами му-
ниципального этапа всероссийской олимпиады 
школьников.

Школа № 59 славится и своими стипендиа-
тами. За последние два года 11 учащихся полу-
чили именные стипендии  главы  администрации 
города Чебоксары, трое учащихся, а двое из них 
дважды, удостаивались стипендии  Благотво-
рительного  фонда «Дети Отчизны – достойная 

смена», ещё двое учащихся – стипендии Главы 
Чувашской Республики, пять учащихся и один 
учитель – специальную стипендию за особую 
творческую  устремленность. Двое учащихся яв-
ляются лауреатами премии Президента Россий-
ской Федерации.                  

 Школа включена в перечень школ для уча-
стия в государственной программе Российской 
Федерации «Доступная среда» . 

В 2013 году школе  вручен  денежный грант 
в сумме 150 тыс. рублей  за победу в городском 
конкурсе в номинации  «Инновационная обра-
зовательная организация» (на реализацию со-
циально значимого проекта «Школьный психо-
логический  кабинет в условиях инклюзивного 
образования»). Благодаря этому открыт центр 
психологической помощи детям, состоящий из 
кабинета социально-психологической помощи  
и сенсорной комнаты.  В том же году школьной  
футбольной команде за победу в городском тур-
нире по мини-футболу «Кубок Победы» вручен 
денежный грант главы города Л.И. Черкесова на 
100 тысяч рублей. В 2013 г. школа включена в 
перечень «500 лучших школ России» в рамках 
Всероссийского проекта «Лучшие школы Рос-
сии».

В  2014 году школьная  футбольная коман-
да вновь завоевала денежный грант главы горо-
да Л.И. Черкесова в сумме 50 тысяч рублей за    
победу в городском турнире по мини-футболу 
«Кубок Победы». В том же году председатель 
школьного совета отцов С.Г. Захаров победил в 
городском конкурсе «Самый лучший папа» в но-
минации «Самый спортивный папа». Школа заня-
ла I место в районном этапе ежегодного город-
ского смотра-конкурса на лучшее озеленение  и 
благоустройство территории города Чебоксары и 
II место в номинации «Будущее делаем сегодня» 
городского конкурса «Общественное признание 
– 2014», 

Школе также вручен денежный грант в сум-
ме 200 тыс. рублей Главы Чувашской Республики 
за победу в конкурсе общеобразовательных уч-
реждений, внедряющих инновационные образо-
вательные программы на реализацию республи-
канского проекта «ГТО-2014». 

В 2015 году школа № 59 стала победителем 
республиканского конкурса «Золотой фонд Чува-
шии» в номинации «Инновационный педагог» и 
призером городского конкурса на присуждение 
премии «Общественное признание – 2015»  в 
номинации «Спорт для всех», а также призером 
городского конкурса на присуждение премии 
«Общественное признание – 2015»  в номина-
ции «Преодоление».

Школа № 59 является стажерской площад-
кой по педагогической практике студентов ЧГУ 
им. И. Ульянова и ЧГПУ им. И.Яковлева, респу-
бликанской стажерской площадкой  по теме 
«Школа надомного обучения: дистанционное 
образование детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья на основе интеграции», ре-
спубликанской стажерской площадкой  по теме 
«Программа "Перспективная  начальная школа" 
в реализации ФГОС НОО" (с издательством «Ака-
демкнига Учебник»  и с БОУ ДПО (ПК) С "ЧРИО" 
Минобразования Чувашии) и республиканской 
стажерской площадкой    БОУ ДПО (ПК) С "ЧРИО" 
Минобразования Чувашии  для слушателей кур-
сов.

Говорят, что сильная первичка – сильный 
профсоюз. Это очень правильно. Для обеспече-
ния эффективной работы постоянных комиссий 
в школе определены их полномочия и порядок 
работы, которые закреплены в Положениях о ко-
миссиях.

Отношения между администрацией и про-
фсоюзной организацией строятся на основе со-
циального партнерства и регулируются коллек-
тивным договором.

Администрация при разработке норматив-
но-правовых актов, затрагивающих социаль-
но-трудовые права работников, учитывает мне-
ние профсоюза. Совместно с руководителем уч-
реждения профсоюз принимает участие в разра-
ботке и реализации мероприятий по структурной 
перестройке и развитию учреждения. Представи-
тели профсоюза входят в состав всех комиссий. 
Профсоюзный комитет высказывает свое мнение 
руководителю школы по соблюдению трудового 
законодательства в вопросах нормирования и 
оплаты труда, предоставлению отпусков, уста-
новлению материальных поощрений работникам, 
расстановке кадров. Под контролем профсоюза 
также соблюдение трудового законодательства 
при приёме на работу, переводе на другую ра-
боту, увольнении, ведении трудовых книжек, ре-
жиме рабочего времени и времени отдыха, при 
выплате надбавок стимулирующего характера 
сотрудникам школы.

В школе работает четко выстроенная систе-
ма информирования работников образователь-
ного учреждения о всех делах профсоюза. Фак-
тически информация – это та база, на которой 

строится вся работа профсоюзной организации. 
Видя результаты работы, люди обретают веру в 
организацию, потому что только информирован-
ные, знающие свои права, грамотные люди могут 
отстаивать свои интересы. Успех в информаци-
онной работе зависит от правильного использо-
вания собственных возможностей. Сегодня уже 
всем понятно, что истинная цена информацион-
ного вопроса в профсоюзах – это мотивирован-
ное профсоюзное членство и привлечение новых 
людей, а по большому счёту, рост авторитета и 
влияния профсоюза в обществе.  Поэтому обяза-
тельное условие для современного профсоюзно-
го лидера — это, во-первых,  постоянно попол-
нять свои знания и, во-вторых, информировать 
трудовой коллектив о положении дел в системе 
образования, задачах и мероприятиях, о том, что 
делается не только в первичке, но и в горкоме и 
рескоме профсоюза.

В коллектив не раз приглашались сотрудни-
ки Пенсионного фонда, банковские работники и 
представители администрации города, которые 
отвечали на интересующие членов профсоюза 
вопросы.  Председатель профкома Л.В. Рожен-
цова посещает все семинары председателей 
профсоюзных организаций, на которых проходят 
встречи с правовыми инспекторами, уполномо-
ченными по охране труда, юристами и т. д. И всю 
услышанную информацию она сообщает коллек-
тиву на профсоюзных собраниях. Все законода-
тельные и нормативные акты также доводятся до 
профсоюзной организации.

В коллективе регулярно проводят профсо-
юзные собрания, лекции, заседания профсоюз-
ного комитета, учёбу профактива. Много внима-
ния уделяется делопроизводству- оформлению 
документации профсоюзного комитета, состав-
лении плана работы на год, соглашения по охра-
не труда, коллективного договора. 

В век высоких технологий все общеобразо-
вательные учреждения имеют компьютеры с воз-
можностью выхода в Интернет. Первичная про-
фсоюзная организация активно черпает из Ин-
тернета новости из профсоюзной жизни, находит 
необходимые нормативно-правовые документы.

И, конечно, один из главных помощников в 
информационной работе – газета «Мой профсо-
юз», материалы которой активно используются 
для правового просвещения учителей. Газета 
профсоюзной организацией выписывается с 2006 
года, все её номера хранятся у председателя 
профкома, и все члены профсоюза могут в ней 
найти ответы на свои вопросы в рубриках «Пен-
сия за выслугу лет», «Новая система оплаты тру-
да», «Отпуск сроком до одного года», «Очеред-
ной отпуск», «О порядке стимулирующих выплат 
и премирования педагогических работников». 
Выписывается и газета «Время».

Оформлен и регулярно обновляется профсо-
юзный уголок. 

Информационно-методическая работа – 
одно из самых затратных направлений деятель-
ности профсоюза, но это жизненно важные за-
траты. Если информация не будет доходить до 
людей – вся практическая, повседневная работа 
бесполезна, она будет только для профсоюзных 
функционеров, а она должна быть достоянием 
всех членов профсоюза.

В 2015 году на сайте школы открылась стра-
ница «Наш профсоюз». Здесь отображаются все 
мероприятия, проходившие в коллективе, имеет-
ся список профсоюзного комитета, социальный 
паспорт коллектива, план работы на год и другие 
материалы по разным направлениям работы пер-
вичной профсоюзной организации.

- Только основываясь на законе и на знании 
правовых норм, профком сможет выстраивать 
эффективную работу по защите социально-тру-
довых прав членов профсоюза, - говорит Лариса 
Витальевна. - Наша работа направлена на ока-
зание правовой помощи членам профсоюза, уси-
ление контроля за соблюдением работодателем 
трудового законодательства и нормативных пра-
вовых актов.

Одним из важнейших направлений работы 
профкома является заключение коллективного 
договора – главного документа по социальной 
защите сотрудников, юридический документ, ре-
гламентирующий правильные отношения между 
работодателем и трудовым коллективом. Не ме-
нее важное направление – это участие в комис-
сиях по подготовке положений по внутренним 
вопросам школы и другим нормативным актам. 
По утверждению Л.В. Роженцевой, профком при-
нимает участие во всей работе школы. С про-
фкомом согласуются приказы и распоряжения, 
касающиеся социально-трудовых отношений 
работников школы (нормы труда, оплата труда, 
вопросы охраны труда, оздоровления и отдыха 
работников).

Профком ведёт постоянный контроль за вы-
полнением оздоровительных мероприятий: рас-
сматривает вопросы распределения путёвок на 
оздоровление работников и их детей, оплаты 

листков по временной нетрудоспособности. 
Представители профкома считают своей 

первоочередной задачей и решение вопросов по 
охране труда – созданию здоровых и безопасных 
условий труда работников учреждения. Школа 
оборудована системой сигнализации. На каждом 
этаже имеется план эвакуации из здания, оформ-
лен уголок по правилам дорожного движения. В 
кабинетах физики, химии, биологии, технологии, 
обслуживающего труда, информатики, в спор-
тивном зале, а также в коридорах имеются ин-
струкции по технике безопасности. Ведутся жур-
налы по регистрации прохождения инструктажей 
по технике безопасности, имеются индивидуаль-
ные средства защиты. Своевременно все педаго-
гические работники и обслуживающий персонал 
проходят медицинские осмотры и вакцинации 
против различных заболеваний.

В школе работает уполномоченный по охра-
не труда Э.А. Васильев. Он проводит инструкта-
жи по технике безопасности, обучение по охра-
не труда, ведёт в коллективе разъяснительную 
работу, осуществляет административно-обще-
ственный контроль, принимает участие в работе 
комиссии по приёмке школы к новому учебному 
году.

Особая задача профкома - забота о моло-
дых специалистах. В школе 15 специалистов в 
возрасте до 35 лет. С каждым из них проводится 
конкретная работа: вместе с наставниками посе-
щаются уроки, внеклассные мероприятия, реша-
ются вопросы быта. 

Ежегодно дети работников, состоящих в 
профсоюзе, получают новогодние подарки. Каж-
дый сотрудник на Новый год также получает 
подарок. За эти годы в школе сложились опре-
делённые традиции – поздравлять с юбилеем, с 
рождением ребёнка, с законным браком и т.д.

Не остаются без внимания профкома вете-
раны войны, труженики тыла и неработающие 
пенсионеры.  «Наша школа их всех объединя-
ет, а профком  своевременно откликается на 
их запросы, оказывая материальную помощь и 
поддержку, - отмечает председатель профкома. 
– Мы приглашаем их на празднование Междуна-
родного Дня пожилых людей, рождественские 
встречи, организуем проводы на заслуженный 
отдых, мероприятия, посвящённые Дню матери, 
8 Марта, 23 февраля и День Победы».

Надо отметить, что коллектив школы № 
59 очень дружный и сплоченный. Каждый готов 
прийти на помощь своему товарищу, коллеге, в 
любую минуту. Школа развивается. Педагогов и 
учащихся ждёт впереди очень много интересных 
дел, так как жизнь не стоит на месте, а время 
требует вносить в обучение новые инновацион-
ные формы.

Владимир РЫБКИН.

В сильной школе сильный профсоюз
Как живёшь, первичка?


